

**Munster** / Un nouveau service d'accueil pour les adultes handicapés

# « Carah Vallée » pour l'automne

Après Colmar, l'Arséa (\*) va ouvrir un nouveau service d'accueil de jour (SAJ) pour les personnes handicapées à Munster. Prévu pour l'automne, Carah Vallée aura une capacité d'accueil de 23 places.

■ Installé rue Edouard-Branly, dans la zone artisanale de Colmar, le premier centre d'accueil et de rencontre pour adultes handicapés (Carah) a ouvert ses portes en 2003. Du lundi au vendredi, il propose à des personnes de plus de 20 ans, activités et sorties. Au programme : des ateliers travaux manuels, jardinage, vie pratique, vie domestique, ou d'autres plus centrés sur le physique, comme celui intitulé « bouge ton corps ».

**Coût :  
plus de 700 000€**

Entre 28 et 30 adultes sont accueillis d'un à cinq jours par semaine. « On s'est vite retrouvé, un an, deux ans après l'ouverture, avec une demande sur liste d'attente », explique la chef de service, Iberica Czaja. D'où le projet de l'Arséa d'installer un second service d'accueil, à Munster. « Dans ce coin-là, il n'existait rien. Et ça touchera aussi les gens du canton de Wintzenheim », poursuit la responsable.

Le conseil général, qui finance le projet, a donné son aval le 17 décembre dernier. En début d'année, l'Arséa a alors acheté les anciens locaux de Numéricâble, 400 m<sup>2</sup> de plain-pied au centre de Munster. Les travaux de remise aux normes et d'aménagement ont démarré dans la foulée. Ils devraient durer jusqu'à l'automne. Coût de l'opération : « plus de 700 000 euros », annonce



A Munster, l'Arséa va ouvrir un nouveau centre pour les adultes handicapés, dans le même esprit que celui qui existe à Colmar. (Photo DNA-Nicolas Pinot)

M<sup>me</sup> Czaja.

« Carah Vallée » aura la même capacité d'accueil que son grand frère colmarien. Avec lequel des échanges réguliers devraient avoir lieu.

**« On a eu de belles surprises »**

Éducateur, psychologue, aide médico-sociale... une dizaine de personnes s'occuperont de faire fonctionner le service, qui s'articulera, comme à Colmar, autour de deux notions clés : la « rencontre » et « l'accueil ».

« On souhaiterait que l'état d'esprit soit le même au niveau du Carah Munster. Les bénéficiaires viennent pour se faire des amis, et ensuite pour les activités », relève M<sup>me</sup> Czaja. L'important, c'est que les personnes se sentent bien. « On part de ce qu'ils sont capables de faire, et pas de leurs manquements. » Une philosophie qui, depuis l'ouverture du SAJ de Colmar, a fait ses preuves : « On a eu de belles surprises, avec des personnes qui ont vraiment pris confiance en elles. »

Il y a encore des possibilités d'inscription au sein du futur SAJ de la vallée de Munster. Pour faire fonctionner son centre, l'Arséa bénéficie d'une dotation globale du Département. Et de généreux donateurs qui permettent aussi la réalisation de projets spécifiques (lire ci-dessous). Reste à la charge des parents les frais de repas et de déplacements.

M.B.

(\*) Agence régionale spécialisée d'action sociale, d'éducation et d'animation.